

**Autosuficiencia y autogestión** Hace.... años, muchos años, este garabateador de ideas que escribe, entregó, en plena efervescencia de ideas y mucho idealismo, al Ayuntamiento (pongan Uds. la tendencia política que quieran, sería anecdótico) un borrador de un proyecto denominado "El navazo social". En él se trazaban líneas sobre lo que se han llamado "huertos sociales", pero en el que no se proponía el asueto y el ocio de las personas de la tercera edad, como fin principal, sino el de transferencia de conocimientos y experiencias interpersonales, básicamente en los campos de la producción primaria, a modo de "universitas". Efectivamente la idea final era de autosuficiencia y autogestión, con colaboradores protectores, voluntarios, socios, etc., constituyéndose en una Fundación popular al cabo de unos años.

Dicho proyecto fue dando tumbos de mesa en mesa, durmió en hoteles de 5 cajones, y sirvió de base para elevar la pantalla del ordenador a algún que otro preclaro y laboralmente agobiado personal municipal. Pasó el tiempo, ya se habían retirado las aguas del diluvio universal y Noé había convertido el arca en un museo etnográfico, cuando decidí recuperar el dichoso (no de dicha) documento para recuerdo de mis nietos, pero desafortunadamente nadie pudo encontrarlo en ninguna dependencia, por lo que perdí un valor de papel al peso de al menos 100 ptas. Por supuesto el edil al que se lo había entregado, ni lo recordaba entre tanto asunto importante, que tenía que tratar diariamente y el enorme calado (que lo había "calado" vamos), de ellos.

---

Hace poco me remitieron una noticia que básicamente decía así *"Con la inauguración, el pasado*

*2 de Julio, de 17*

*huertos*

*sociales en la localidad de Ezcaray, Cáritas La Rioja culmina un proyecto puesto en marcha en 2013 y que se ha hecho realidad una vez concluidos todos los trabajos de mejora de las parcelas donde se van a ubicar.*

*Los terrenos, de 200 metros cuadrados cada uno, van a permitir ofrecer un complemento alimenticio a personas y familias en riesgo de exclusión social, con escasos recursos económicos y con dificultades para cubrir sus necesidades básicas.*

*Los destinatarios de esto huertos son, principalmente, jubilados y familias en situación precaria. Además de la cesión gratuita de las parcelas, Cáritas La Rioja les aporta también ayuda para el autoconsumo, así como la formación necesaria para el cultivo de los huertos y una alternativa para ocupar el tiempo libre, sobre todo en el caso de parados y jubilados."*

Yo sé que la persona que me lo remitía lo hacía "con mala uva", empecinado (no sé porqué, manías) en demostrarme que yo mismo había incumplido unos condicionantes que había impuesto a los "interesados" en el proyecto. Yo no los recordaba, pero como buen veraneante, este año, nada más aparecer por El Palmar, me llama y me dice, que está vivo y que

quedemos a tomarnos una cerveza en cá El Gordo, teniendo , de sobras la seguridad de la eficacia del reclamo, y tal como dice mi amigo el Lebrato, la dosis diaria de cruzcampina 250 c.c via oral.

Efectivamente preferí asistir a esta consulta en vez del Centro de Salud del Barrio Bajo, y despues de besos , arrumacos, loas a la eterna juventud de nuestras canas, y dos o tres dosis, me hace un mete y saca, recordandome, el proyectito referido anteriormente, que él se llevó a su urbe domiciliaria y que segun él, en estos momentos, ha multiplicado por diez la superficie inicial, se autogestiona con sus socios, teniendo de gastos asumidos el Ayuntamiento , la cesion del terreno y el sueldo de una persona ( ha de decirse: asesor o persona de confianza). Según él en estos momentos, es algo enervado en la propia vida del municipio, estando a la cola, entidades y otros“subemealcarro” para participaren laFundacion constituida a tal efecto, con diferentes objetivos.

Decir que si la verguenza fuese verde, hubiese corrido mi persona riesgo de ser talado, por la eficiencia de la cuadrilla de jardineros de Emulisan.....

Despues de recobrar mi color cuasi natural, a fuerza de regar el gazzate, e inquiriendole que diferencia había entre los politicos de aquí y de allá, este me contestó que ninguna. Que solo hizo lo que yo aconsejaba y condicionaba, y que ya no recordaba :“ No lo dejes en manos de politicos ni funcionarios, porque es una necesidad y no cuestión de ocio o asueto” y que él habia seguido a rajatabla. Muchas ideas había tenido yo, pero yo mismo habia caido en el lema de los políticos y eclesiasticos: “Haz lo que yo diga pero no lo que yo haga”

Escepticos, fundamentalistas, tragasables, chupacandados, saltacharcos, meaniños, politicos, preclaros tecnicos municipales, en el siguiente enlace algunas de las ventajas que tienen los huertos sociales ( no necesariamente ecologicos) y lo que deben de hacer para ganarse el premio de las chuches rajoybianas si “tienen “ esta novedosa idea.

<http://redhuertosconsumosierra.wordpress.com/consideraciones-para-montar-un-proyecto-de-huertos-municipales/>

¿A que queda bonito? Pero no sabran si es fantasia en un sueño de una noche de verano o realidad de las elucubraciones que resultan de visitar reiteradamente el excusado por culpa de un virus estomacal.

Maestro Liendres  
[liendresmaestro@gmail.com](mailto:liendresmaestro@gmail.com)

